
ATA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DA APA COSTA BRAVA REALIZADA NO DIA
18 DE NOVEMBRO DE 2021. 

PRESIDENTE: MARIA HELOISA B. C. FURTADO LENZI

SECRETÁRIO: ANILTON DA SILVA BITENCOURT FILHO

LISTA DE PRESENÇAS EM ANEXO.

Aos dezoito dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e um, se reuniu o Conselho
Gestor da APA Costa brava para realização de reunião ordinária, iniciada às dezenove horas e
quinze  minutos,  com  a  presença  dos  seguintes  conselheiros:  Marcelo  Peixoto  (Taquaras),
Jayme  Machado  (ICMBio),  José  Mauricio  (CRECI),  Lilian  Martins  (Cultura),  Marcia  Achutti
(ICCO),  Vinicius  Ferretti (IMA),  Maria  Heloisa  Furtado Lenzi  (SEMAM)  e  Oscar  Benigno Iza
(UNIVALI). Os trabalhos foram presididos pela Senhora Maria Heloisa Furtado Lenzi, Secretaria
do  Meio  Ambiente  do  Município  de  Balneário  Camboriú  e  secretariada  pelo  Conselheiro
Anilton da Silva Bittencourt Filho. Abertos os trabalhos, foram aprovadas as Atas das reuniões
realizadas nos meses de maio e agosto de 2021, prosseguindo a Presidente com os itens da
pauta. Fora acrescentado na pauta a apresentação do Grupo de Trabalho de Desenvolvimento
Sustentável, conforme aceitação dos conselheiros. O Conselheiro Maurício solicitou que sua
explanação quanto a Interpretação dos Técnicos da Prefeitura sobre o Plano de Manejo fosse
realizada na próxima reunião, sendo assim determinado pela Presidente, a qual já pontou que
as  interpretações  divergentes  são  inevitáveis  em  legislações.  Após  manifestação  do
Conselheiro  Jaime,  a  Presidente  reprisou  que  foi  realizada  reunião  informativa  com  os
moradores da APA, onde foram explanadas as questões sobre a poluição sonora, suas regras e
multa,  onde  fora  confeccionada  ata  assinada  por  todos  os  lá  presentes.  Com  relação  a
discussão sobre a Praia do Pinho, o Conselheiro Maurício questiona sobre a possibilidade de
acabar com a exclusividade de nudismo na praia, a qual atualmente é utilizada, na maioria das
vezes, para atividades promiscuas, especialmente em seu canto norte. A Presidente sugere
que cada entidade encaminhe um ofício ao Prefeito do Município sobre seu posicionamento,
possibilitando  o  avanço  da  discussão  dentro  da  sociedade.  A  Conselheira  Lilian  sugere  a
realização de reunião extraordinária para  tratar  exclusivamente sobre o tema,  a qual  será
agendada  pela  Presidente  junto  ao  Prefeito  em  momento  futuro.  Passando  para  a
Apresentação do Grupo de Trabalho com o tema: Educação, Comunicação e Sinalização, o
Conselheiro Maurício iniciou explicando que, nas áreas de rodovia, as placas de trânsito são
padronizadas  pela  Resolução  n.  180  de  2005  do  Contran.  Portanto,  já  existindo  definição
específica para cada uma delas, resta a possibilidade de trabalhar com as placas indicativas,
como  os  nomes  das  praias,  rotas  de  acesso,  trilhas,  mapas  indicativos,  atrações,  pontos
turísticos, pontais de acesso, regras e regulamentos, placas educativas e decorativas, portais
de entrada, dentre outras. O Conselheiro entende que deve ser elaborado um padrão destas
placas, sendo implantadas conforme o orçamento permitir, mas sempre seguindo o mesmo
modelo. Elas, além de informativas, servirão para embelezar ainda mais a região da APA. A
presidente  salienta  que  toda  implementação  do  projeto  será  feita  pelo  Poder  Público
mediante licitação, trazendo a necessidade de determinar diretrizes do projeto objetivando
não beneficiar algum tipo de empresa específica. Assim, os pontos trazidos pelo Grupo de
Trabalho serão utilizados para levantar orçamentos em empresas de designe para criação da
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identidade visual. Finalizado o tema, o Grupo de Trabalho do Desenvolvimento Sustentável,
representado  pela  Conselheira  Lilian  Martins,  desenvolveu  programas  que  objetivam
identificar,  aprimorar  e  estimular  as  atividades  desenvolvidas  na  APA  buscando  a
sustentabilidade  ambiental  e  econômica.  Para  isso,  apresentaram  o  Projeto  de  Apoio  ao
Pescador Artesanal, que visa reconhecer as atividades da pesca artesanal local, com os mestres
de oficio: carpinteiros navais, feitores de rede, pescadores, tarrafeiros e outros, realizado com
os membros das associações cultural,  meio ambiente,  da colônia de pescadores,  além das
parcerias.  O Projeto de atividades de Subsistência por Populações Tradicionais, entendendo
por estes os grupos culturalmente diferenciados e que se reconhecem como tais, como os
grupos  de  engenho  de  farinha,  pesca  artesanal,  cerâmica,  quilombolas,  dentre  outras
existentes na região, visando reconhece-los e auxiliar na sua subsistência, consequentemente
auxiliando em sua proteção cultural. O projeto já foi levado ao Colegiado da AMFRI, já sendo
realizado  o  Termo  de  Referência,  estando  em  fase  de  orçamento.  O  último  Projeto
apresentado foi o Estabelecimento de Parceria com a Rede Catarinense de Engenho, que visa a
proteção do patrimônio agroalimentar, principalmente dos engenhos de farinha de mandioca,
exemplificando com o Município de Bombinhas que criou rota entre vários engenhos da região
para fortalece-los, sendo um projeto que está em fase de detalhamento e redirecionamento
com  as  novas  diretrizes  do  Conselho.  Após  contribuições  dos  conselheiros  presentes,  a
Presidente relembrou sobre a existência de levantamento arqueológico na área da Ponta da
Tartaruga,  sendo  uma  informação  interessante  para  ser  solicitada  pelo  INMA  aos
empreendimentos que serão realizados na área, criando um banco de dados que pode ficar
em  posse  da  Fundação  Cultural,  havendo  a  concordância  da  ideia  pelos  conselheiros.
Prosseguindo com os trabalhos, a Sra. Presidente esclareceu que o próximo passo do Conselho
Gestor é buscar o financiamento dos projetos, descobrindo de que maneira os Órgãos Federais
financiam  as  Unidades  de  Conservação  ativas,  possibilitando  o  prosseguimento  e
implementação das definições até então realizadas. Foi levantada a necessidade do reforço na
presença  dos  Conselheiros  representantes  de  suas  respectivas  entidades  nas  Reuniões  do
Conselho Gestor, sendo enfatizada a possibilidade de troca daquele Conselheiro que está se
ausentando dos encontros sem justificativa. Nada mais havendo a tratar nesta oportunidade, a
senhora presidente encerrou a reunião às vinte e uma horas, desejando boas festas de fim de
ano a todos os membros do Conselho Gestor. Eu, Anilton da Silva Bittencourt, firmo a presente
ata por mim redigida.
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Assinaturas (8)

José Mauricio (Participante)
Assinou em 29/06/2022 às 15:14:14 (GMT -3:00)

Marcelo Peixoto (Participante)
Assinou em 30/06/2022 às 18:48:18 (GMT -3:00)

Maria Heloisa Furtado Lenzi (Participante)
Assinou em 29/06/2022 às 14:02:53 (GMT -3:00)

Lilian Martins (Participante)
Assinou em 30/06/2022 às 18:20:50 (GMT -3:00)

Oscar (Univali)  (Participante)
Assinou em 29/06/2022 às 14:50:07 (GMT -3:00)

Jayme Machado (Participante)
Assinou em 01/07/2022 às 07:35:07 (GMT -3:00)

Marcia Achutti (Participante)
Assinou em 29/06/2022 às 14:15:59 (GMT -3:00)

Vinicius Ferret (Participante)
Assinou em 30/06/2022 às 10:21:39 (GMT -3:00)
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Histórico completo

Data e hora Evento

29/06/2022 às 16:53:09 
(GMT -3:00)

Analine Anton solicitou as assinaturas.

30/06/2022 às 21:20:50 
(GMT -3:00)

Lilian Martins (Autenticação: e-mail lilian.camargo@bc.sc.gov.br; IP: 
45.162.71.33) assinou. Autenticidade deste documento poderá ser 
verificada em https://verificador.contraktor.com.br. Assinatura com 
validade jurídica conforme MP 2.200-2/01, Art. 10o, §2.

30/06/2022 às 21:48:18 
(GMT -3:00)

Marcelo Peixoto (Autenticação: e-mail contato@quintaldomar.com.br; IP: 
138.94.220.153) assinou. Autenticidade deste documento poderá ser 
verificada em https://verificador.contraktor.com.br. Assinatura com 
validade jurídica conforme MP 2.200-2/01, Art. 10o, §2.

01/07/2022 às 10:35:07 
(GMT -3:00)

Jayme Machado (Autenticação: e-mail jayme.cabral@icmbio.gov.br; IP: 
179.190.99.142) assinou. Autenticidade deste documento poderá ser 
verificada em https://verificador.contraktor.com.br. Assinatura com 
validade jurídica conforme MP 2.200-2/01, Art. 10o, §2.

29/06/2022 às 17:02:53 
(GMT -3:00)

Maria Heloisa Furtado Lenzi (Autenticação: e-mail 
heloisa.lenzi@bc.sc.gov.br; IP: 45.162.71.33) assinou. Autenticidade deste 
documento poderá ser verificada em https://verificador.contraktor.com.br. 
Assinatura com validade jurídica conforme MP 2.200-2/01, Art. 10o, §2.

29/06/2022 às 17:15:59 
(GMT -3:00)

Marcia Achutti (Autenticação: e-mail 
administracao@zoobalneariocamboriu.com.br; IP: 191.179.137.215) 
assinou. Autenticidade deste documento poderá ser verificada em https://
verificador.contraktor.com.br. Assinatura com validade jurídica conforme 
MP 2.200-2/01, Art. 10o, §2.

29/06/2022 às 17:50:07 
(GMT -3:00)

Oscar (Univali)  (Autenticação: e-mail oscarbiza60@gmail.com; IP: 
191.32.5.207) assinou. Autenticidade deste documento poderá ser 
verificada em https://verificador.contraktor.com.br. Assinatura com 
validade jurídica conforme MP 2.200-2/01, Art. 10o, §2.

29/06/2022 às 18:14:14 
(GMT -3:00)

José Mauricio (Autenticação: e-mail mauriciovendas@terra.com.br; IP: 
138.97.138.4) assinou. Autenticidade deste documento poderá ser 
verificada em https://verificador.contraktor.com.br. Assinatura com 
validade jurídica conforme MP 2.200-2/01, Art. 10o, §2.
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Data e hora Evento

30/06/2022 às 13:21:39 
(GMT -3:00)

Vinicius Ferret (Autenticação: e-mail viniciusferretti@gmail.com; IP: 
181.223.68.154) assinou. Autenticidade deste documento poderá ser 
verificada em https://verificador.contraktor.com.br. Assinatura com 
validade jurídica conforme MP 2.200-2/01, Art. 10o, §2.
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